

Instalan mesa técnica de derechos humanos

Mexicali, Baja California

La Voz de la Frontera
20 de julio de 2011

Por José Mercado

Autoridades de los tres niveles de Gobierno participaron en la instalación de la mesa técnica donde construirán un diagnóstico y un programa sobre los derechos humanos. El objetivo es crear una agenda donde se privilegie más la atención hacia las causas que a los efectos en esta materia, afirmó el secretario general de Gobierno, Cuauhtémoc Cardona Benavides.

Sociedad y Gobierno juntos deben identificar las causas y la prevención de la violación de los derechos humanos, coincidieron Cardona Benavides y el procurador estatal de los Derechos Humanos, Heriberto García García, al instalar la mesa técnica del comité coordinador de diagnóstico y programa de derechos humanos, en Baja California.

En un evento desarrollado en el Centro Estatal de las Artes, se puntualizó que los objetivos fundamentales del comité son elaborar un diagnóstico sobre la situación real de los derechos humanos en el Estado y establecer un programa a través del cual se generen políticas públicas, líneas de acción, compromisos y propuestas para todas las instituciones públicas y organismos autónomos en Baja California.

Cardona Benavides, en representación del gobernador José Guadalupe Osuna Millán, dijo que Baja California es el primer Estado en el país donde se crea una Procuraduría de los Derechos Humanos. Cuando aquí se vivió el cambio democrático con un Gobierno diferente al que venía gobernando durante décadas fue el momento de ser fieles a esa historia y compromiso para construir un plan y programa que tenga gran concurrencia de la sociedad.

En la pasada Legislatura local se dio un paso importante en materia de derechos humanos al emitirse una ley que ataca la trata de personas y en ese sentido hay que trabajar intensamente en asuntos relacionados con la pornografía infantil, la prostitución, la vulnerabilidad o violencia intrafamiliar, las comunidades indígenas, migrantes, etcétera, dijo ante un foro diverso, de representantes de organizaciones sociales.

Cardona destacó que en ese acto se suscribe el compromiso político y la voluntad para entrar a un problema complejo y difícil como es el rubro de los derechos humanos, "...pero no puede hacerse a un lado ni soslayarse, sobre todo en una

sociedad como la bajacaliforniana, que se jacta de tener un creciente desarrollo socioeconómico, de reflejar la menor tasa de desempleo en la frontera común de México y del sur de los Estados Unidos; donde la pobreza alimentaria tiene el menor índice a nivel nacional.

Por otro lado, Javier Hernández Valencia, representante en México del Alto Comisionado de la Organización de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, destacó que Baja California inicia con la institución que representa, de paso felicitó a la sociedad y sus gobernantes "porque en la experiencia de la oficina que represento, Baja California apunta a convertirse en un ejemplo que podemos llevar a otros lugares del país y del mundo, como un camino alternativo a recorrer en la implementación de los derechos".

Hernández Valencia dijo que en los nueve años que tiene de existencia la oficina de la ONU en México, "ha tenido pocos oyentes, pocos adherentes y hemos encontrado que la clave de una implementación real no está solamente en el nivel federal, sino particularmente en el nivel local, como ocurre con Baja California, cuyo diagnóstico tendrá que incorporar voces y grupos de vulnerables quienes deben tener mejor perfilada su participación".

Estuvieron la magistrada presidente del Tribunal Superior de Justicia, María Esther Rentería Ibarra; el presidente del Congreso del Estado, Luis Munguía Mejía, quien citó en su mensaje que con la firma de instalación de este comité "...se fortalece el espíritu constitucionalista del Gobierno y el espíritu colaboracionista entre el acto del Gobierno y el gobernado".

Otros presentes fueron Eliseo Rosales, representante de la Unidad para la Promoción y Defensa de los Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación; el procurador de los Derechos Humanos, quien reiteró a nombre de los tres poderes del Estado, la disposición de esa institución para el fortalecimiento del estado de derecho en la entidad; Raúl Ramírez, presidente de la Comisión Ciudadana de Derechos Humanos del Noroeste, AC; Graciela Garza Garza, directora de Mujeres por un Mundo Mejor, AC; Marisa Ugarte, directora ejecutiva del Corredor Bilateral para los Derechos Humanos y en representación del CETYS, María del Carmen Echeverría y del Colef, Abril Rodríguez.

Otros más, Francisco Javier Sánchez Corona y Gustavo Magallanes Cortés, presidentes de las Comisiones de Derechos Humanos y de Grupos Vulnerables y Asistencia Social, respectivamente, así como el diputado federal José Luis Ovando Patrón, presidente de la Comisión de Seguridad de la Cámara de Diputados.